

privilège d'en être une serait refusé, par exemple, à la fable que nous allons transcrire, et que nous prenons dans le recueil de Dumas entre beaucoup d'autres qui seraient dignes également d'être citées.

## L'HOMME HEUREUX.

Un sultan s'ennuyait, bâillait, bâillait sans cesse.

De l'amuser aucun moyen.

Jamais il n'avait rien à faire, et l'on sait bien

Que l'ennui dans le monde entra par la paresse.

Comment récréer Sa Hautesse ?

L'ennui, sombre enfant du dégoût,

Sur le trône, au sérail, l'accompagnait partout.

Il allait mourir de tristesse.

Mais survint un Dervis savant, grave et pieux.

La cour le consulte : il explique

Qu'il connaît un certain topique

Dont l'effet est miraculeux.

Il faut simplement qu'on applique

Sur la peau du mélancolique

La chemise d'un homme heureux.

Où donc trouver cet homme ? on le cherche en tous lieux,

A la Mecque, à Médine, au Caire,

Chez les visirs et les cadis,

Les muphtis et les effendis.

Du bonheur nulle part. Partout un pauvre hère

Se cache sous de beaux semblants ;

Partout les passions et la haine et l'envie,

L'ambition, la jalousie

Irritent des coeurs mécontents;

Et de l'homme heureux la chemise,

Ce bel objet de convoitise

Ne se trouve pas chez les grands.

Cherchons ailleurs. Au sein d'un vallon solitaire

Un homme labourait son champ

En chantant.

« Bon, dit-on, voilà notre affaire ,

« N'êtes-vous pas heureux, compère ?